



Votants : 76
Convocation du Conseil d'Agglomération :
le 19 juin 2015
Affichage du Compte-rendu Sommaire :
le 26 juin 2015

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL

Séance du jeudi 25 juin 2015

COHESION SOCIALE INSERTION – SCHEMA DURABLE DE COHESION SOCIALE : LES AMBASSADEURS DES TRANSPORTS EN COMMUN (PHASE IV)

Titulaires présents :

Jérôme BALOGE, Alain BAUDIN, Anne BAUDOIN, Daniel BAUDOIN, Jean-Michel BEAUDIC, Jean BOULAIS, Christian BREMAUD, Dany BREMAUD, Amaury BREUILLE, Jacques BROSSARD, Carole BRUNETEAU, Charles-Antoine CHAVIER, Jean-Luc CLISSON, Didier DAVID, Sylvie DEBOEUF, Luc DELAGARDE, Stéphanie DELGUTTE, Thierry DEVAUTOUR, Pascal DUFORESTEL, Gérard EPOULET, Isabelle GODEAU, Alain GRIPPON, Véronique HENIN-FERRER, Anne-Lydie HOLTZ, Christine HYPEAU, Florent JARRIAULT, Agnès JARRY, Dominique JEUFFRAULT, Bruno JUGE, Gérard LABORDERIE, Alain LECOINTE, Jacqueline LEFEBVRE, Alain LIAIGRE, Philippe MAUFFREY, Josiane METAYER, Dany MICHAUD, Marie-Paule MILLASSEAU, Jacques MORISSET, Rose-Marie NIETO, Michel PAILLEY, Michel PANIER, Eric PERSAIS, Stéphane PIERRON, Adrien PROUST, Sylvette RIMBAUD, Claude ROULLEAU, Jean-François SALANON, Nathalie SEGUIN, Florent SIMMONET, Michel SIMON, Dominique SIX, Marc THEBAULT, Patrick THOMAS, Elodie TRUONG, Yvonne VACKER, Céline VALEZE

Titulaires absents ayant donné pouvoir :

Jeanine BARBOTIN à Anne-Lydie HOLTZ, Jacques BILLY à Christian BREMAUD, Marie-Christelle BOUCHERY à Sylvie DEBOEUF, Yamina BOUDAHMANI à Alain BAUDIN, Christelle CHASSAGNE à Dominique SIX, Marie-Chantal GARENNE à Agnès JARRY, Guillaume JUIN à Sylvette RIMBAUD, Lucien-Jean LAHOUSSE à Marc THEBAULT, Elisabeth MAILLARD à Philippe MAUFFREY, Sophia MARC à Carole BRUNETEAU, Elmano MARTINS à Michel PAILLEY, Joël MISBERT à Thierry DEVAUTOUR, Marcel MOINARD à Alain LIAIGRE, Serge MORIN à Stéphane PIERRON, René PACAULT à Michel PANIER, Sébastien PARTHENAY à Eric PERSAIS, Alain PIVETEAU à Anne BAUDOIN, Claire RICHECOEUR à Jacques BROSSARD, Cécilia SAN MARTIN ZBINDEN à Christine HYPEAU

Titulaires absents suppléés :

Brigitte COMPETISSA par Bernard BARAUD

Titulaires absents :

Thierry BEAUFILS, Jean-Romée CHARBONNEAU, Romain DUPEYROU, Jean-Martial FREDON, Robert GOUSSEAU, Simon LAPLACE, Jean-Pierre MIGAULT, Michel VEDIE

Titulaires absents excusés :

Jeanine BARBOTIN, Jacques BILLY, Marie-Christelle BOUCHERY, Yamina BOUDAHMANI, Sophie BROSSARD, Christelle CHASSAGNE, Jean-Claude FRADIN, Marie-Chantal GARENNE, Gérard GIBAUT, Guillaume JUIN, Lucien-Jean LAHOUSSE, Rabah LAICHOURE, Elisabeth MAILLARD, Sophia MARC, Elmano MARTINS, Joël MISBERT, Marcel MOINARD, Serge MORIN, René PACAULT, Sébastien PARTHENAY, Alain PIVETEAU, Claire RICHECOEUR, Cécilia SAN MARTIN ZBINDEN

Président de séance : Jérôme BALOGE

Secrétaire de séance : Christine HYPEAU

Accusé de réception en préfecture
079-200041317-20150625-c103-06-2015-AI
Date de télétransmission : 02/07/2015
Date de réception préfecture : 02/07/2015

COMMUNAUTE D'AGGLOMERATION DU NIORTAIS

CONSEIL D'AGGLOMERATION DU 25 JUIN 2015

COHESION SOCIALE INSERTION – SCHEMA DURABLE DE COHESION SOCIALE : LES AMBASSADEURS DES TRANSPORTS EN COMMUN (PHASE IV)

Monsieur **Alain BAUDIN**, Vice-Président Délégué, expose,

Après examen par la Conférence des Maires,

Sur proposition du Président,

Dans le cadre du Schéma Durable de Cohésion Sociale, la CAN accueille depuis septembre 2012 des équipes de 8 jeunes en service civique qui assurent la fonction d'Ambassadeurs du Transport en Commun sur le territoire de l'Agglomération Niortaise.

Cette mission fait suite au besoin de « renforcer l'appropriation du réseau de transports par les publics plus fragiles » identifié au moment de la réalisation du diagnostic du Schéma Durable de Cohésion Sociale.

Depuis, de nouveaux besoins ont émergé, les équipes se sont adaptées et ont en particulier :

- Réalisé des opérations de promotion de la mobilité auprès du Grand Public, comme par exemple l'accompagnement des usagers lors de l'expérimentation de la gratuité 3 samedis en décembre 2014 ;
- Créé une animation pédagogique pour les élèves de CM2 des communes périurbaines pour sensibiliser et préparer les élèves à une utilisation en toute sécurité du transport scolaire ;
- Développé des actions de civisme et de prévention des incivilités pour permettre une conduite plus en sécurité.

Ces actions sont à mener en continu afin d'accompagner les usagers lors des évolutions du réseau de transports en commun de la CAN et permettre de développer une culture du bus sur le territoire.

D'autres perspectives de travail pourraient être envisagées, en particulier l'ouverture de l'intervention des Ambassadeurs sur d'autres actions en faveur de la mobilité alternative comme l'usage du vélo ou du covoiturage.

En 2012, trois actions ont été entreprises dans le cadre du volet habitat/cadre de vie du Schéma Durable de Cohésion Sociale afin de renforcer l'appropriation du nouveau réseau de transports :

Action n°1 : développer les actions de formation et de sensibilisation des acteurs relais aux différentes possibilités du réseau de transports.

Action n°2 : développer un accompagnement de proximité pour favoriser l'usage des transports collectifs.

Action n°3 : favoriser l'esprit civique des usagers des transports collectifs et le respect des équipements, des agents et des autres usagers.

Afin de réaliser ces actions et d'atteindre ces objectifs, il a été proposé de valoriser l'apport de la jeunesse sur le territoire de la CAN, en s'appuyant sur le dispositif Service Civique porté par l'association Unis-Cité. L'originalité du projet a consisté à mobiliser des jeunes du territoire dans le cadre de leur engagement de Service Civique pour répondre à cet enjeu.

La phase 1 de ce projet (de septembre à juillet 2013) a consisté en une première expérimentation concluante qui a notamment servi à valider la pertinence d'un tel programme et également permis de développer de nombreux outils pour faciliter la réussite des missions des volontaires et optimiser leur temps d'appropriation de la mission.

Les phases 2 et 3 qui ont suivi, se sont déroulées de juillet 2013 à juillet 2015, est dans la continuité de la première phase. Chaque promotion est composée de 8 volontaires.

Les principaux éléments positifs du bilan de l'action (joint en annexe de la convention) portent sur :

- les bonnes implications et articulations avec les différents acteurs et partenaires
- la qualité et la réussite des temps de formation et de préparation
- le bon accueil des usagers

Il est important d'engager la phase 4 à la rentrée 2015 afin d'assurer la continuité du service et sa lisibilité pour les usagers. Il s'agit également de préparer dans les meilleures conditions le recrutement des prochains volontaires.

Il est demandé au Conseil d'Agglomération de bien vouloir :

- Autoriser le Président ou le Vice-Président Délégué à signer la convention avec Unis-Cité (jointe en annexe), précisant les modalités de l'action et le bilan des précédentes phases et tout document afférent à l'action,
- Verser à l'association Unis-Cités, dans le cadre de cette convention, une subvention de 34 000 euros. Par ailleurs, la CAN complétera ce soutien par des « cartes transports » données aux jeunes volontaires le temps de leurs missions et l'apport du matériel nécessitant leur accueil.

Motion adoptée par 75 voix Pour et 0 voix Contre, Abstention : 1.

Pour : 75
Contre : 0
Abstention : 1
Non participé : 0

Alain BAUDIN

Vice-Président Délégué

Accusé de réception en préfecture
079-200041317-20150625-c103-06-2015-AI
Date de télétransmission : 02/07/2015
Date de réception préfecture : 02/07/2015